



Le Réseau d'Échanges Réciproques de Savoirs® Association d'Éducation Populaire

ACCUEIL DU PUBLIC

du lundi au vendredi de 10h à 18h
à l'Espace du Centre-Ville - 38 allée Jean Rostand
au 01 64 97 09 38

et sur rendez-vous

à l'Espace Le Canal - 1 place du Printemps
au 01 69 36 94 11
à l'Espace Pyramides - Place S. Allendé
au 01 69 36 25 14

HORAIRES D'OUVERTURE des Espaces (pour les échanges de savoirs)

Espace Centre-Ville - 38 allée Jean Rostand
01 64 97 09 38
de 10h à 13h et de 14h à 19h
Espace Le Canal - 1 place du Printemps
01 69 36 94 11
de 10h à 13h et de 14h à 18h
Espace Pyramides - place S. Allendé
01 69 36 25 14
de 10h à 13h et de 14h à 18h



Cliquez sur [Lisez LIR](#), pour lire le dernier numéro du journal de FORESCO
Mouvement des RERS de France



A vos Agendas !

Échange informatique : les mercredis de 10h à 11h30 à l'Espace Les Passages centre-ville (avec inscription).

Groupe d'échanges Lecture Laïcité : les lundis de 14h à 16h à l'Espace Pyramides. Prochaine date le **lundi 4 septembre**.

Échange "Lire, écouter, voir" : le 2ème vendredi de chaque mois de 14h30 à 16h à l'Espace Canal. Vous avez particulièrement aimé un livre ! Particulièrement détesté un film ! Vous vous êtes émerveillé devant une exposition ! Venez partager vos émotions. Prochaine date le **vendredi 8 septembre**.

Échange "Théâtre" : les vendredis de 18h45 à 19h45 dans la salle LCR (ancienne salle ACV), Desserte Sabatier au centre-ville (avec inscription).

Échange "Musiques" : le 3ème vendredi de chaque mois de 17h à 18h30 à l'Espace Le Canal. Prochaine date le **vendredi 15 septembre à 17h**.

Échange Tricot-Français oral : tous les vendredis de 15h à 16h15 à l'Espace Les Passages centre-ville.

"Parlons laïcité" : le **jeudi 7 septembre** de 19h à 21h sur le thème "Laïcité et astronomie" à la MJC Simone Signoret - Place Guy Briantais à Evry-Courcouronnes

Pour écouter les enregistrements radio des précédentes rencontres, le lien Youtube des émissions de radio "Parlons Laïcité" :
<https://www.youtube.com/channel/UC0nzbpUrs-JxmdgUcoryTMQ>

Parlons Laïcité

Le 1^{er} juin, l'enregistrement de notre émission PARLONS LAÏCITÉ a eu lieu pour la 1ère fois à la MJC Centre Social Simone Signoret. L'enregistrement, il faut bien le reconnaître, a été perturbé par l'absence de

Des Mises en Relation sont proposées

Un échange collectif de **conversation anglaise** démarre, si vous êtes intéressé(e), une réunion de mise en relation aura lieu le mercredi 5 juillet à 15h à l'Espace Centre-ville.

Un échange collectif **d'Eutonie** (pratique corporelle basée sur l'écoute et l'observation des sensations) démarre, si vous êtes intéressé(e), une réunion de mise en relation aura lieu le mercredi 5 juillet à 14h à l'Espace Centre-ville

Offres et Demandes de savoirs en attente

Plusieurs **demandes de savoirs** sont en attente d'une offreuse ou d'un offreur : **Espagnol (niveau débutant et niveau moyen), couture, chant et travail de la voix, musique (guitare, luth oriental, orgue), bricolage électricité, sécurité à mettre en place quand on utilise Facebook.**

Si vous pouvez offrir un petit bout d'un de ces savoirs, appelez-nous.

Plusieurs nouvelles **offres de savoirs** sont proposées :
Cuisine, langue arabe, Astronomie, comptabilité, histoire de France (toutes périodes) bricolage (peinture, carrelage, pose papier-peint)

Appelez-nous pour partager vos savoirs.

notre ingénieur du son, Sébastien coincé dans un encombrement du à un important accident de la route. Cependant, avec les moyens techniques auxquels nous avons tous accès, des enregistrements ont été effectués à l'aide des téléphones portables des spectateurs et le savoir faire de Sébastien permettra d'alimenter l'émission mensuelle.

Une trentaine de personnes étaient présentes pour écouter Laurent KUPFERMAN parler du thème prévu "Laïcité et libertés individuelles" bien sûr, mais aussi de son combat pour faire admettre Josephine BAKER au Panthéon.

Ce dépaysement de l'enregistrement nous a permis de rencontrer de nouvelles personnes et il semble que d'autres émissions auront lieu chez notre partenaire la MJC.
A. B.

Assemblée générale du 27 mai



L'Assemblée Générale de notre association s'est déroulée le samedi 27 mai au Centre social BREL BRASSENS où la grande salle et la cuisine avaient été mises à notre disposition (Merci à l'équipe du Centre Social !).

Après la lecture, le commentaire et le vote des trois rapports (moral, financier, d'activités) nous avons élu deux nouveaux réseauteurs qui viennent renforcer l'équipe du Conseil d'Administration, Éliane et François-Joseph.

Nous avons aussi évoqué la disparition durant l'année 2022 de nos deux amies Anne L'EPLATENNIER qui animait plusieurs échanges de savoirs depuis de nombreuses années avec succès et enthousiasme et Geneviève STOCK.

Nous avons ensuite regardé des montages-vidéos de reportages et activités à l'Espace Canal, notamment des enfants du CLAS qui ont eu à cœur de commenter et présenter leurs diverses activités. Ils ont également effectué quelques danses sous la houlette d'Imane.



Pique nique du 24 Juin



Enfants, jeunes, adultes, toutes et tous "réseauteurs", étions réunis pour un pique-nique sous les frondaisons du parc des Coquibus.

En plus de ce que les familles ont apporté pour leur déjeuner dans l'herbe, au menu salade vietnamienne confectionnée la veille lors d'un échange culinaire.

Les douze enfants étaient libres d'être ensemble, pas de consignes... Ils pouvaient même jouer avec des bouts de branches, seule règle : se respecter.

Quel plaisir de se trouver, de discuter de tout et de rien!
T.T.

Inter-réseaux Essonne

Les Réseaux d'Essonne et voisins : Arpajon, Étampes, Itteville, Evry-Courcouronnes, Villiers-sur-Orge, Savigny-sur-Orge, Orly... se retrouvent régulièrement dans les locaux du Mouvement des Réseaux de France FORESCO pour échanger des nouvelles et s'offrir réciproquement des savoirs de réseau.

Attention : La prochaine rencontre prévue le samedi 30 septembre aura lieu à Étampes.

Vous êtes tous invités et nous nous organiserons pour le transport.

C.T.

En perspective cet été à l'Espace RERS centre-ville

Tout, ou en partie, est décidé le vendredi 23 juin : enfants et adultes en discutent :

Quelles sorties en familles cet été ?

Quels échanges de savoirs (avec les enfants offreurs-demandeurs, avec les adultes offreurs-demandeurs) à mettre en place ?

Comment embellir les bacs qui bordent l'allée Jean Rostand par une oeuvre collective et non éphémère ?

Comment réaliser le banc-jardinière d'après les dessins des enfants ?

Des bénévoles se sont faits déjà connaître et sont intéressés à échanger leurs savoirs en arts plastiques, en bricolages...

Sans oublier : nous prévoyons d'organiser une ou deux fêtes de quartiers avec et pour les habitants, des rencontres avec repas, pique-niques...

Et, déjà décidé, une grande fête du quartier Centre-ville est programmée le mercredi 30 août.
T.T.

Des Réseateurs racontent

Forum "École Dehors" à Poitiers

Du 31 mai au 2 juin, Maeva, Winnie et Silvia, accompagnées de Thuy ont eu l'opportunité de prendre le train et de participer au forum international "Ecole Dehors" à Poitiers. Nous avons rencontré trois jeunes du RERS de Mulhouse et leur animatrice Alison et une jeune du RERS de Romorantin avec Cindy. En 3 jours des liens d'amitiés se sont créés.



Quelques témoignages ont encore illustré l'année écoulée et nous en avons profité pour rappeler tous les échanges en cours plus particulièrement les échanges collectifs (informatique, lecture, musique, laïcité, couture, tricot et papotage en français,...)

Ce fut ensuite le temps du dîner ! Avec des plats confectionnés sous forme d'échanges culinaires.

Le **thieb**, spécialité sénégalaise à base de riz concassé, de légumes et de poulet nous était offert par SADIA et ses amies, un **couscous marocain** par ASMAE et FATIHA et un généreux plat de **lasagnes** offert, contre toute attente, par HAKIMA ! (Il faut dire qu'elle a vécu longtemps en Italie).

Autant dire qu'il y en avait pour tous les goûts.

Nous avons terminé, comme il se doit par quelques pâtisseries apportées par les participants.

Un grand merci à toutes et tous.
A.B.

Vacances à l'Espace Le Canal

En réunion avec les familles, nous avons choisi plusieurs projets pour les vacances :

Une sortie famille dont la destination est à décider par les habitants après la réunion
Un moment de convivialité autour d'un repas ou barbecue

Un pique-nique parents-enfants

Différents projets artistiques dédiés aux jeunes, les parents pouvant participer :

- Art plastique
- Musique instrument et chant
- Théâtre

Numérique (recherche sur internet, visite Micro-Folie)
Sport et handicap : en plein air mais également dans une salle de gymnase

Sciences : atelier avec "Planète Science" autour de l'astronomie.

Débats (selon les sujets demandés par les jeunes ou les parents)

I.B.

Des Réseauteurs racontent Échanges Musiques

Depuis le début de l'année un nouvel échange collectif se déroule au Canal une fois par mois.

Munie de son téléphone, de son enceinte nomade, de ses livres, de ses CD et de ses fresques en couleurs, Annie nous offre ses connaissances et le résultat de ses recherches sur la musique classique mais aussi sur les musiques de films, de génériques et sur les mystères qui se cachent parfois derrière les chansons de variété que nous fredonnons.

Ainsi saviez-vous que Céline DION a à voir avec RACHMANINOV ? Serge GAINSBURG avec CHOPIN et STING avec PROKOFIEV ?

Échanges Lire, Écouter, Voir

Si vous aimez lire ou aller au cinéma venez nous rejoindre le 2ème vendredi de chaque mois à l'Espace Canal où notre échange collectif LIRE, ÉCOUTER, VOIR se déroule depuis janvier 2022.

Nous échangeons sur nos lectures (aimées ou détestées) ainsi que les films que nous avons vus ou les séries et les disques du réseau des médiathèques de Grand Paris Sud que nous avons écoutés.



Ce n'était pas de tout repos : nous devons organiser ensemble les ateliers du jeudi après-midi et du vendredi matin. C'était une première pour la plupart d'entre nous et nous étions les seules associations où des adolescents ont eux-mêmes organisé et animé les ateliers.



Le groupe représentant les trois RERS a expliqué la démarche, illustrée par divers témoignages, par des jeux "Je sais; Je ne sais pas"... Beaucoup de rencontres, d'échanges... et aussi des moments de détente et de rigolades... De nombreux ateliers, des groupes de débats dans un grand parc, dont les arbres apportaient un peu de fraîcheur à ces journées très chaudes.

T.T

NOUVELLE RUBRIQUE

Les stations de bus

Je vous propose dans cette rubrique de nous interroger sur la signification du nom des différentes stations du réseau de bus d'Évry-Courcouronnes.

La station de notre siège social(: Jean ROSTAND. Il était le fils du dramaturge Edmond Rostand (Cyrano de Bergerac, L'Aiglon) et de la poétesse Rosemonde Gérard. Enthousiasmé par ses lectures de l'entomologiste Jean-Henri Fabre, Jean Rostand s'intéresse

A propos de cette Lettre Info

Écrivez-nous à contact@rers.fr

Écrivez-nous ce qui vous a intéressé.
Quelles sont les informations ou rubriques
qui vous ont manqué ?

d'avantage aux sciences qu'à la littérature. Après avoir participé à la création de la section de biologie au Palais de la Découverte, en 1936, il fonde à Ville-d'Avray son propre laboratoire indépendant et se tient à l'écart des structures universitaires qu'il juge trop contraignantes. Très intéressé par les origines de la vie, il étudie la biologie des batraciens (grenouilles, crapauds...), la parthénogenèse, l'action du froid sur les œufs... et été le promoteur de multiples recherches sur l'hérédité.

Jean Rostand commence par publier quelques essais philosophiques puis partage son temps entre son métier de chercheur et une très abondante production scientifique et littéraire. Avec conviction et enthousiasme, il s'efforce de vulgariser la biologie auprès d'un large public et d'alerter l'opinion sur la gravité des problèmes humains qu'elle pose.

Considérant la biologie comme devant être porteur d'une morale, il met en garde contre les dangers qui menacent les hommes lorsqu'ils jouent aux apprentis sorciers.

Homme de science, biologiste, pamphlétaire, moraliste, Jean Rostand est aussi pacifiste (il milite contre l'armement atomique) et un libre penseur. Sans jamais faire preuve de sectarisme, il montre une très grande ouverture d'esprit et honnêteté intellectuelle.

Jean Rostand entre à l'Académie Française en 1959 et continue ses campagnes d'information lors de conférences, à la radio ou à la télévision.

La culture ce n'est pas avoir le cerveau farci de dates, de noms ou de chiffres, c'est la qualité du jugement, l'exigence logique, l'appétit de la preuve, la notion de la complexité des choses et de l'aridité des problèmes. C'est l'habitude du doute, le discernement dans la méfiance, la modestie d'opinion, la patience d'ignorer, la certitude qu'on n'a jamais tout le vrai en partage; c'est avoir l'esprit ferme sans l'avoir rigide, c'est être armé contre le flou et aussi contre la fausse précision, c'est refuser tous les fanatismes et jusqu'à ceux qui s'autorisent de la raison; c'est suspecter les dogmatismes officiels mais sans profit pour les charlatans, c'est révéler le génie mais sans en faire une idole, c'est toujours préférer ce qui est à ce qu'on préférerait qui fût.

A.B.



RERS Réseau de Formation Réciproque, d'Échanges de Savoirs® et de Création Collective d'Évry Centre-Essonne

Siège : 38 allée Jean Rostand 91000 ÉVRY-COURCOURONNES
Tel. 01 64 97 09 38 | E-mail : contact@rers.fr | www.rers-evry.fr
Mentions légales | rers-evry.fr | rers.asso.org

[Se désinscrire](#)

